



ALEXANDER  
von HUMBOLDT II  
*Alex-2.de*

## Newsletter Mai 2024

### Liebe Freund/innen der Alex-2,

herzlich willkommen zur Mai-Ausgabe unseres Newsletters! Auch diesen Monat haben wir spannende Erlebnisse und Geschichten für euch zusammengestellt:

Wir berichten über den Hamburger Hafengeburtstag, an dem wir vom 09.05. bis 12.05.2024 teilgenommen haben. Diese vier maritimen Eventtage waren wieder einmal ein Highlight in unserem Sommertörnplan und besonders die Einlaufparade und die Auslaufparade auf der Elbe waren unvergessliche Erlebnisse.

Außerdem haben wir über Pfingsten einen Jugendtörn durchgeführt. Dabei haben die jungen Menschen für knapp drei Tage lang Land, Alltag und den ständigen Zugang zu Internet und Sozialen Medien hinter sich gelassen. Stattdessen haben sie gelernt, wie man Segel setzt und auf der Nordsee im Team zusammenarbeitet – und diese Erfahrungen wurden alle auch noch von einem professionellen Filmteam festgehalten

Freut euch auf die Berichte und lasst euch von unseren Abenteuern inspirieren!

Wir wünschen euch wie immer viel Freude beim Lesen!

Liebe Grüße

Das Büroteam der ALEXANDER von HUMBOLDT II

### Der Hamburger Hafengeburtstag 2024

Auch in diesem Jahr haben wir mit der Alex-2 am Hamburger Hafengeburtstag teilgenommen! Da der Hafengeburtstag terminlich mit Christi Himmelfahrt zusammenfiel wurde das maritime Großevent sogar um einen Tag verlängert und bot so vier, statt der sonst üblichen drei Tage lang Unterhaltung vom Feinsten.



Bild: Hamburg Messe und Congress/ Nicolas Maack

Ob Bummeln, Schlemmen, Schiffe gucken oder Konzerte erleben – es wurde für jeden Geschmack etwas geboten, und anders als im letzten Jahr spielte auch das Wetter tadellos mit und beglückte Besucher/innen wie Veranstalter/innen mit Sonnenschein.

Los ging es für unsere Stammbesatzung und Trainees am Donnerstag, den 09.05. am frühen Morgen in Cuxhaven. Dort schifften die Trainees für den Törn nach Hamburg ein, der nach einigen Stunden an Bord natürlich mit dem Highlight – der feierlichen Einlaufparade in die Hansestadt – endete. Am darauffolgenden Freitag, wie auch am Sonntag, boten wir interessierten Personen die Möglichkeit, während des Open Ships an Bord unserer Grünen Lady zu kommen und auch ohne Törnbuchung über Deck zu schlendern und natürlich auch Fragen an unsere Besatzung stellen zu können. Des Weiteren führten wir während des Hafengeburtstags eine Abendfahrt, und einen Tagestörn durch, und waren natürlich auch Teil des krönenden Abschlusses der vier ereignisreichen Tage – der Auslaufparade.

Dankenswerterweise haben wir von den Organisator/innen des Hafengeburtstags (Hamburg Messe und Congress) bereits Material, wie z.B. Links zur Bildergalerie und einigen Filmaufnahmen der Feierlichkeiten zur Verfügung gestellt bekommen, die wir an dieser Stelle gerne mit euch teilen möchten. Klickt gerne auf die Buttons und genießt den Eventrückblick, in dem ihr auch die Alex-2 vielfach entdecken könnt.

[Bildergalerie](#)

[Video: Der 835. Hafengeburtstag Hamburg ist eröffnet](#)

**Video: Der 835. Hafengeburtstag Hamburg ist bunt**

**Video: Der 835. Hamburger Hafengeburtstag und seine Shows**



Bild: Hamburg Messe und Congress/ Romanus Fuhrmann

### **Jugendtörn über Pfingsten**

Wir möchten euch gerne von unserem Jugendtörn über das Pfingstwochenende, der vom 17.05.24 bis 20.05.24 stattgefunden hat, berichten:

Die Sail Training Association Germany (STAG) hat unsere Grüne Lady für diesen Zeitraum gechartert und die Traineeplätze an abenteuerlustige Jugendliche vergeben. Und so kam es, dass am Freitagnachmittag 45 freudig aufgeregte und neugierige junge Menschen bei uns einschifften, bereit für drei unvergessliche Tage auf See.

Die Route führte uns hinaus auf die Nordsee in Richtung Helgoland. Durch das Sponsoring der STAG war der Törn für die Teilnehmenden kostenfrei. So konnten auch jene Jugendlichen an Bord kommen, für die ein Wochenende auf einem Großsegler normalerweise finanziell nicht machbar wäre.

Viele der Jugendlichen hatten keinerlei Segelvorwissen, aber das hielt sie nicht davon ab, sich schnell zurechtzufinden und zu einem eingespielten Team zusammenzuwachsen. Gemeinsam wurden Segel gesetzt und geborgen, Tampen auf Kommando gefunden und

im Rigg geholfen, die Segel zu packen. Die Begeisterung und Lernbereitschaft waren ansteckend – und die Fortschritte beeindruckend!

Ein Highlight des Törns war ein reibungslos durchgeführtes Segelmanöver: Eine Wende, die die Trainees und die Stammbesatzung gemeinsam mit tollem Teamwork und viel Engagement meisterten.

Während des Törns mit von der Partie war auch ein Filmteam des NDR, das die 4-8 Wache bei ihren Abenteuern begleitete. Daraus entstanden sind drei wunderbare Teile einer kleinen Serie über den „Schnupperkurs auf unserem Segelschulschiff“. Wir freuen uns, euch die Beiträge in den folgenden Buttons zu verlinken, sie sind wirklich sehenswert!

[Schnupperkurs auf Segelschulschiff "Alexander von Humboldt II" \(Teil 1\)](#)

[Schnupperkurs auf Segelschulschiff "Alexander von Humboldt II" \(Teil 2\)](#)

[Schnupperkurs auf Segelschulschiff "Alexander von Humboldt II" \(Teil 3\)](#)



## Im Hafen statt auf hoher See

Wie viele von euch sicher mitbekommen haben, mussten wir Mitte Mai schweren Herzens den Törn 13624 „Wilde Orkneys & malerisches Schottland“ aus personellen – und daraus resultierenden rechtlichen und sicherheitstechnischen Gründen kurzfristig absagen. Diesen Schritt haben wir nicht leichtfertig getätigt und wir bedauern es sehr, dass es hierzu gekommen ist.

Anstatt wie geplant in schottischen Gewässern unterwegs zu sein, liegt die Alex-2 nun bis zum 03.06. weiterhin in unserem Heimathafen Bremerhaven, wo wir versuchen, die Zeit bestmöglich für Instandhaltung und Wartungsarbeiten zu nutzen, bevor wir wieder in unseren regulären Törnbetrieb einsteigen werden.

Wir entschuldigen uns nochmals in aller Form bei allen vom Törnausfall betroffenen Personen für diese Situation!



## Die Alex-2 Familie wächst

Im letzten Monat haben wieder Trainees und Stammbesatzungsmitglieder ihre Prüfungen absolviert: Wir gratulieren unserem Bordarzt Thorsten Leupolt, sowie Trainee Thomas Steck herzlich zur bestandenen Leichtmatrosenprüfung.

Außerdem ist es wieder an der Zeit, unsere neuen Förderkreismitglieder willkommen zu heißen, welche damit Teil der Alex-2 Familie geworden sind: Wir begrüßen hier Simon Reinhardt und Thea Schiewe ganz herzlich bei uns!

### Neues von Bord...

...findet ihr in unserem Logbuch. Stöbert durch die Berichte von kurzen und langen Törns, von absoluten Segelneulingen bis hin zu Einblicken von unseren erfahrenen Stammscrewmitgliedern. Klickt einfach auf den Button und taucht ein in die Welt der grünen Segel.

[Logbuch](#)

